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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Ostseeviertel

Sitzungstermin: Montag, 07.09.2020
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:05 Uhr
Raum, Ort: Aula der Regionalen Schule "Caspar David Friedrich" 

Greifswald, Usedomer Weg 1, 17493 Greifswald

Einwohner*innen sind wie immer herzlich willkommen. Die Einhaltung des 
Mindestabstandsgebots von 1,5 m begrenzt die Anzahl der Personen in der 

Räumlichkeit. Eigenes dokumentenechtes Schreibzeug ist zu nutzen und eine 
Mund-Nasen-Bedeckung ist beim Betreten und beim Bewegen im Sitzungsraum 

zu tragen. Alle Anwesenden beachten bitte die zum Zeitpunkt der Sitzung 
geltende Rechtsverordnung.

Anwesend

Vorsitzende/r
Jürgen Liedtke

Mitglied
Thomas Lange
Jörg Meyer
Shady Al-Khouri
Jens Fügmann
Heike Kagel Vertretung für: Alexander Krüger
Jörg Martens

Abwesend

Mitglied
Alexander Krüger abwesend
Gerhard Meyersieck abwesend
Stephan Reuken abwesend

Verwaltung:
Nadine Hoffmann
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
03.08.2020 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

5 Mitteilungen der Verwaltung 

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

7 Beschlusskontrolle 

8 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

8.1 Kinderbücherbaum
Kassandra Engel - Kinderbeauftragte 

OTB/07/0088

8.2 Verbesserung der Trainingsbedingungen
Budo Club Vorpommern e.V. 

OTB/07/0091

8.3 Unterkunfts-/ Mannschaftszelt
Feuerwehrförderverein Greifswald e.V. 

OTB/07/0092

8.4 Jubiläumsfeier J.-H.-Pestalozzischule
J.-H.-Pestalozzischule 

OTB/07/0099

9 Beratung der Beschlussvorlagen 

9.1 Verstetigung des Quartiersmanagements 
Schönwalde II und Transfer nach Schönwalde I + 
Ostseeviertel Ryckseite 

BV-V/07/0260

9.2 Darstellung der Ortsteilvertretungen auf 
greifswald.de verbessern
Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT 
TIERSCHUTZ 

BV-P/07/0195

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

11 Ende der Sitzung 
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Liedtke eröffnete um 18.00 Uhr die OTV-Sitzung.

Des Weiteren wurde kurz auf die „Coronaregeln“ hingewiesen!
Für die Desinfektion der Hände sind Tücher und Desinfektionsmittel 
bereitgestellt!

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Auf die Tagesordnung wurde der Punkt Top 8.4 gesetzt.

Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
03.08.2020

Die Niederschrift vom 03.08.2020 wurde mehrheitlich bestätigt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 2

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Verweis auf TOP 11 der Sitzung am 03.08.2020:
„11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung

- Anfrage: Könnte der abgerissene Schiffsanleger am Treidelpfad wieder 
aufgebaut werden! (Von Herrn Meyersieck wurde ein neuer Vorschlag 
(Bild) übergeben.)
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- Ein Schwerpunkt der Arbeit der OTV ist weiter die Beseitigung des 
Leerstandes von Verkaufseinrichtungen im Bereich OSV-Ryckseite (siehe 
auch OZ- Artikel vom 08.01.2019)!
Die Problematik ist in der Stadtverwaltung bekannt.
Mehrfach wurde im Ausschuss für Bauwesen und öffentliche Ordnung und 
auch in der Bürgerschaft über das Thema gesprochen.

- Um die Fahrgeschwindigkeiten/Gefahrensituation auf Straßen im OSV 
weiter zu reduzieren, sollte geprüft werden, ob Aufpflasterungen auch in 
folgenden Straßen vorgenommen werden können:
Talliner-Straße
Usedomer-Weg
Stettiner- Straße
Helsinki-Ring
Es liegen noch keine Informationen vor.

- Von mehreren Bürgern wurde angeregt zu prüfen, ob die Möglichkeit 
besteht, die Straßenführung im Bereich Trelleborger Weg/Stettiner Straße 
umzudrehen (z.Z. ist es eine ständige Unfallquelle!).
Es liegen noch keine Informationen vor!“

Weitere Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen:
Ein Teil der OTV-Sitzung vom 03.08.2020 kann auf Radio 98.1 angehört werden 
(Termin war der 18.08.2020/ 18.30 Uhr/ Hallo Nachbar!).
Die Sendung ist gespeichert.

Es sollte nochmals geprüft werden, ob die Möglichkeit besteht, an der Rigaer 
Straße 24/25 ein Wartehäuschen (Bushaltestelle/Nähe Tierarztpraxis) 
aufzustellen.

Frau Thurow wies darauf hin, dass an der Bismarcksäule Sicherungsmaßnahmen 
erforderlich sind, da herabfallendes Totholz zu Schäden am Denkmal führen.

Von mehreren Bürgern wurde kritisiert, dass in der Rasmussen-Straße die 
vorgegebenen Fahrgeschwindigkeiten durch die Autofahrer nicht eingehalten 
werden. Hier sollten Hartwaremaßnahmen zur Reduzierung der Geschwindigkeit 
vorgenommen werden.

Des Weiteren wurden die OTV-Mitglieder durch Frau Thurow informiert, dass eine 
Bestandsaufnahme im Bereich des Teiches (Biberprojekt) durch die CDF-Schule 
erfolgt ist.

Es wurden keine weiteren Vorschläge und Anregungen durch die Bürger 
vorgebracht bzw. gestellt.

5 Mitteilungen der Verwaltung

keine

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Herr Gloger wurde durch die Bürgerschaft auf der Sitzung am 31.08.2020 in die 
AG „Barrierefreie Stadt“ gewählt.
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Herr Liedtke verwies nochmals auf die Mitteilung der Stadtverwaltung vom 
19.02.2020, da hier viele Hinweise und Anfragen von Bürgern beantwortet 
wurden!

7 Beschlusskontrolle

-siehe Protokoll-Anlage

8 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

8.1 Kinderbücherbaum OTB/07/0088

Die Maßnahme wurde von Frau Engel eingebracht. Die Mitglieder der OTV-
Ostseeviertel stimmten nach einer Diskussion dem Antrag einstimmig zu.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

8.2 Verbesserung der Trainingsbedingungen OTB/07/0091

Die Maßnahme wurde durch Herrn Wilke eingebracht. Die Mitglieder der OTV-
Ostseeviertel stimmten nach einer Diskussion dem Antrag einstimmig zu.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

8.3 Unterkunfts-/ Mannschaftszelt OTB/07/0092

Die Maßnahme wurde durch zwei Vertreter der Feuerwehr eingebracht. Die 
Mitglieder der OTV-Ostseeviertel stimmten nach einer Diskussion dem Antrag 
einstimmig zu.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0
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8.4 Jubiläumsfeier J.-H.-Pestalozzischule OTB/07/0099

Die Maßnahme wurde durch einen Vertreter des Vereins eingebracht. Die 
Mitglieder der OTV-Ostseeviertel stimmten nach einer Diskussion dem Antrag 
einstimmig zu.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

9 Beratung der Beschlussvorlagen

9.1 Verstetigung des Quartiersmanagements 
Schönwalde II und Transfer nach Schönwalde I 
+ Ostseeviertel Ryckseite

BV-V/07/0260

Die Beschlussvorlage wurde von Frau Hoffmann eingebracht.
Herr Liedtke wies nochmals darauf hin, dass für die drei Ortsteile nur eine 
Planstelle (Quartiersmanager) geschaffen werden sollte. Des Weiteren ist der 
Zusatz „Ryckseite“ zu streichen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

9.2 Darstellung der Ortsteilvertretungen auf 
greifswald.de verbessern BV-P/07/0195

Herr Meyer brachte die Beschlussvorlage ein.
Zum Sachverhalt erfolgte eine rege Diskussion in der OTV.

Mehrheitlich wurde der Beschlussvorlage zugestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 2
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10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Frau Kagel wies darauf hin, dass am Teichbecken (Ryckseite) das Schild „Angeln 
verboten, Baden verboten“ fehlt!

Herr Gloger hat festgestellt und weist darauf hin, dass das Werbeschild des OEZ 
auf dem Gehweg steht und für Rollstuhlfahrer eine Behinderung darstellt.
Des Weiteren führt das Schild „Kletterwald“ gegenüber dem Volksstadion zur 
Sichtbehinderung – führt damit zum Verkehrsrisiko in diesem Bereich!

11 Ende der Sitzung

Herr Liedtke beendete um 20:05 Uhr die OTV-Sitzung des OSV, da es keine 
Wortmeldungen und keinen Redebedarf mehr gab.

Vorsitz: Protokollant/in:

Jürgen Liedtke Jürgen Liedtke


	Tagesordnung
	Protokoll

